



site internet :
<http://volmunster.catho.free.fr/>

BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST PIRMIN :
Breidenbach – Olsberg, **Hottviller** – Kapellenhof,
Lengelsheim, **Loutzviller**, **Ormersviller**, **Rolbing** – Ohrenthal
– Opperding, **Schweyen**, **Volmunster** –
Weiskirch – Nousseviller – Eschviller – Dollenbach

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST JEAN-MARIE VIANNEY :
Bettviller – Guising – Hoelling – Petit-Moulin, **Epping** – Urbach,
Erching – Guiderkirch, **Obergailbach**, **Rimling**



Abbé David MEYER
03.87.96.72.34
david.meyer0181
@orange.fr

POUR SE PREPARER NOTAMMENT AU 2 NOVEMBRE

PRIER POUR LES AMES DU PURGATOIRE, QU'EST-CE QUE C'EST ?

Prier pour les âmes du purgatoire, c'est d'abord croire que notre prière peut toucher les cœurs, même après la mort.

C'est croire également que le Seigneur prend soin de nos défunts et qu'il offre sa miséricorde à ceux qui n'étaient pas complètement prêts à entrer dans la Gloire. Nous avons un témoignage de cette prière pour les défunts dans le livre des Macchabées (Ma 12, 43-46) lorsque Judas organise une collecte pour faire célébrer un sacrifice afin de délivrer de leurs péchés les guerriers d'Israël tués lors de la bataille.

Le narrateur ajoute : « C'était là une pensée religieuse et sainte. Voilà pourquoi il fit ce sacrifice d'expiation, afin que les morts soient délivrés de leurs péchés ».

Chrétiens, nous croyons que notre prière peut aider les défunts dans ce temps de purification post mortem, que l'Église appelle le purgatoire.

LE PURGATOIRE, C'EST QUOI ?

Le purgatoire est un temps de purification après la mort.

“Ceux qui meurent dans la grâce et l'amitié de Dieu, mais imparfaitement purifiés, bien qu'assurés de leur salut éternel, souffrent après leur mort une purification, afin d'obtenir la sainteté nécessaire pour entrer dans la joie du Ciel.” *Catéchisme de l'Église catholique, n°1030.*

Si les péchés sont pardonnés par le Seigneur dans le sacrement de la confession, il reste cependant en nous des séquelles de ce péché, des addictions et des faiblesses. Au Ciel, il ne peut y avoir une once d'égoïsme ou d'orgueil. Le temps du purgatoire est donc un temps de convalescence qui nous permet d'être purifiés de ces séquelles pour entrer dans la Gloire de Dieu. Comme le disait le saint Curé d'Ars : « Le purgatoire, c'est l'infirmerie du Bon Dieu ».

QUI VA AU PURGATOIRE ?

Vont au purgatoire ceux qui meurent en acceptant l'amour de Dieu et en demandant pardon pour leurs péchés, mais qui ne sont pas encore prêts à communier totalement à la sainteté de Dieu dans la Gloire. Sainte Catherine de Gênes, une mystique du XV^e siècle, a écrit un traité sur le purgatoire. Elle y révèle que les âmes ne vont pas en purgatoire malgré elles, mais que ne se sentant pas prêtes elles choisissent d'elles-mêmes d'être purifiées avant de communier à l'Amour.

QUE FAIT-ON AU PURGATOIRE ?

Au Purgatoire, on attend. C'est à la fois une source de joie immense puisque le salut est assuré et que les âmes sont dans la grâce et l'amour de Dieu. Mais c'est aussi une très grande souffrance puisque le désir du Ciel ne cesse de grandir sans pour autant être enfin satisfait. Ici-bas, une fiancée qui guette avec

impatience le retour de son fiancé après une longue séparation peut plus ou moins bien meubler son temps avec telle ou telle activité, un livre ou un smartphone... Rien de tout cela en Purgatoire, mais le désir de plus en plus brûlant de la fin de la convalescence.

QUELS SONT LES LIENS DES VIVANTS AVEC LES AMES DU PURGATOIRE ?

A priori, les âmes en purification ne peuvent rien pour elles-mêmes. En revanche, elles attendent les prières des saints et des bienheureux ainsi que notre prière, à nous qui sommes en pèlerinage ici-bas. Nos prières et nos intercessions, si pauvres soient-elles, les aident beaucoup dans cette étape comme l'attestent les témoignages de sainte Thérèse d'Avila, de sainte Faustine ou de saint Padre Pio.

Et comme le souligne le catéchisme de l'Église catholique (n°958), les âmes du purgatoire ne sont pas ingrates : "Notre prière pour les défunts peut non seulement les aider mais aussi rendre efficace leur intercession en notre faveur."

<https://montligeon.org/prier-pour-les-morts/>

A LA RECHERCHE D'UNE I.E.R ?

Catherine HENRICH de Waldhouse s'est proposée pour intervenir comme **Intervenante en Enseignement Religieux** pour 2 heures sur nos communautés de paroisses. Christine LANG a, quant à elle, accepté de prendre 4 heures supplémentaires. Merci beaucoup ! Cependant, l'appel reste d'actualité pour les années à venir... et j'invite toute personne ayant moins de 55 ans à envisager ce service auprès de nos enfants au primaire.

QUETE POUR LE CHAUFFAGE

MERCI à tous les généreux bienfaiteurs qui permettent, par cette quête, de contribuer aux besoins de l'église principalement en termes de chauffage. Sans cette rentrée d'argent, nos comptes (fonctionnement) seraient systématiquement dans le rouge. En ces temps d'inflation, votre contribution est d'autant plus louable et remarquable.

CONFERENCE SUR L'ESOTERISME

Beaucoup de nos contemporains, y compris des catholiques pratiquants, se fourvoient dans des pratiques ésotériques pensant, à tort, que cela ne peut pas faire de mal ! Une conférence sera donnée au centre pastoral St Nicolas de Sarreguemines le mercredi 8 novembre à 19h30 par le Père Jean-Christophe THIBAUT auteur de plusieurs ouvrages sur ces questions. Une soirée à ne pas rater !!!

RENCONTRE CHEFS DE CHŒUR ET CHORISTES

Le 1^{er} juillet dernier j'avais proposé une rencontre entre les chefs de chœurs et choristes de St Pirmin. La moitié a répondu présent. La question principale était, comme annoncée, l'avenir de nos chorales et la suggestion de travailler ensemble, de fédérer nos forces et effectifs, de se soutenir mutuellement, dimanche après dimanche (car un chrétien pratique chaque dimanche). Malheureusement, la majorité des personnes consultées préfère continuer ainsi... il faut relever toutefois que des choristes s'invitent volontiers dans d'autres paroisses. J'en profite aussi pour remercier les organistes qui, dans un esprit de service et de solidarité, savent répondre présent pour se remplacer. Je termine cependant avec cette question : dans 5 ans, si nous restons ainsi, quels profils auront nos chorales ?...

CHAPELET – EQUIPE DU ROSAIRE – Partage d'Évangile – MCR (diacre Bernard DILLENSCHNEIDER)

1. Le chapelet avec adoration eucharistique : tous les jeudis du mois d'octobre à l'église de Volmunster
2. Réunion du groupe du Rosaire : tous les 1ers lundi du mois à 14h au presbytère de Volmunster suivi d'un partage d'évangile.
3. Réunion de l'équipe du MCR : les jeudis 12 octobre, 16 novembre, 14 décembre

☐ PERMANENCES : LUNDI de 16h30 à 17h30

- au presbytère de VOLMUNSTER : en alternance entre le prêtre (jour pair) et des laïcs.
- au presbytère d'ERCHING (03.87.09.90.17) : en alternance entre le prêtre (jour impair) et des laïcs.

**Merci de faire parvenir vos demandes de messes si possible deux semaines avant le jour choisi.
Pour des intentions en semaine, merci de voir le jour même avec le célébrant.**

Pour les demandes de SACREMENT DE MARIAGE, prendre contact auprès du Curé au minimum six mois avant la date choisie. Mariages célébrés uniquement dans les églises paroissiales.

Pour les BAPTÊMES, l'inscription est à faire également auprès du Curé le plus tôt possible. Les baptêmes commenceront à la fin de la messe de 10h30. Et uniquement dans les églises paroissiales. Pour **les demandes de noces d'or** ou autre, plusieurs mois avant la date choisie.

LE GROUPE DE PRIERE St Jean Marie Vianney 19h-20h à Guising (précédé de la messe à 18h30) : mardi 3 octobre – lundi 27 novembre – mardi 12 décembre

SACREMENT DE RECONCILIATION : possible toute l'année sur simple demande auprès du prêtre. Le 1^{er} vendredi de chaque mois, le prêtre assure une présence à l'église (en hiver au presbytère) de Volmunster de 16h à 17h pour vivre avec vous ce beau sacrement de la Miséricorde Divine.

PELERINAGE à LA SALETTE du 24 au 28 juin 2024 (journée à Notre Dame du Laus) et halte à Ars
Les inscriptions sont ouvertes pour ce temps de repos physique et spirituel. 4 nuits sur place et une journée à la découverte du sanctuaire Notre Dame du Laus. Au retour, nous ferons une halte dans le village du Curé d'Ars pour la messe, le déjeuner et une rapide visite des lieux. Estimation pour 40 personnes en chambre double : **420€** (+ 65€ pour une chambre seule). Supplément de 45€ si 30 pèlerins.
Inscription via le formulaire sur le site et aux presbytères.

REPAS PAROISSIAL :

Breidenbach : dimanche 15 octobre après la messe de 10h30

Volmunster : dimanche 22 octobre

Rolbing : dimanche 19 novembre

Rimling : dimanche 12 novembre

COMMUNION 2023 :

- mardi 26 septembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 1) à Volmunster
- lundi 16 octobre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 2) à Erching
- lundi 20 novembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 3) à Volmunster
- lundi 11 décembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 4) à Erching

COMMUNION 2023 : MESSE AVEC LES ENFANTS 17h30-18h15

- mardi 10 octobre à Volmunster
- mardi 17 octobre à Epping
- mardi 21 novembre Hottviller
- mardi 28 novembre à Obergailbach
- mardi 19 décembre à Schweyen

CONFIRMANDS 4^{ème} :

- Samedi 30 septembre de 9h30 à 12h à Erching
- Mercredi 25 octobre de 7h30 à 18h45 retraite à Marienthal
- Samedi 25 novembre de 9h30 à 12h00 à Bettviller
- Samedi 9 décembre de 15h30 à 18h00 à Erching + messe

CONFIRMANDS 6^{ème} :

samedi 7 octobre TEMPS FORT de 16h30 à 19h30 (messe comprise) à Erching

- réunion des parents animateurs pour préparer 2 rencontres : lundi 23 octobre 20h00 à Erching

Pour ceux qui souhaiteraient régler les honoraires de messe par virement sur le compte du Crédit Mutuel « MENSE CURIALE VOLMUNSTER » après avoir envoyé les intentions par mail à l'adresse suivante : david.meyer0181@orange.fr IBAN : FR76 1027 8056 3000 0215 6480 143

SEMAINE MISSIONNAIRE 15-22 octobre « Cœurs brûlants, tous en chemin » (cf. Luc 24,13-35)
La charité, exprimée dans les collectes des célébrations liturgiques du troisième dimanche d'octobre, a pour objectif de **soutenir le travail missionnaire accompli en son nom par les Œuvres Pontificales Missionnaires**, pour répondre aux nécessités spirituelles et matérielles des peuples et des Églises dans le monde entier, pour le salut de tous.